

# EL MONITOR RELIGIOSO.

SEMENARIO DE PALMA.

DOMINGO 2 DE FEBRERO DE 1851.

## Calendario.

HOY DIA 2.

**L**a Purificacion de nuestra Señora. Cumplidos los cuarenta dias, segun lo preceptuado en la ley de Moises, se presentó la Vírgen santísima al templo; y tomando de sus manos al niño Jesus el pontífice Simeon predijo aquellas misteriosas palabras, que confirmaban las antiguas profecías acerca el divino infante, que habia venido para ser la luz del mundo, el redentor y la gloria del pueblo de Israel. La Iglesia desde muy antiguo ha solemnizado la festividad de este dia, pues hay memoria de ella desde el año 512 en que gobernaba la silla de san Pedro el papa san Gelasio; la que tomó mayor incremento treinta años despues imperando Justiniano.—*Bendicion papal en San Juan de Dios y Mínimos.*

LÚNES 3.

San Blas obispo de Sebaste en Armenia, pontífice adornado de todas las virtudes, por el cual obró el Señor muchas maravillas en vez de su rebaño predilecto. Envidiosos los idólatras persiguieron al santo Prelado, apa-  
leándole y despedazando su cuerpo con

AÑO 2º

garfios, hasta que por último acabó su vida mortal el año 316 arrojado dentro una laguna.

= El beato Nicolas de Longobardo, religioso oblato del órden de los mínimos, cuya santidad manifestó el cielo con muchos milagros y favores, siendo uno de ellos el haber tenido la dicha de recibir de mano de la Vírgen santísima el niño Jesus, cual si acabase de nacer en la cueva de Belen. Despues de haber santificado con su presencia la ciudad de Roma y otras poblaciones de Italia, durmió en el Señor en este dia del año 1709, á los sesenta de su edad y cuarenta y nueve de religion.

MARTES 4.

San José de Leonisa confesor y religioso de la órden de capuchinos, predicador insigne de la divina palabra; por la que padeció entre infieles muchos tormentos, y entre ellos el de ser colgado de un madero por el brazo derecho y el pié izquierdo, de cuyo suplicio fué libertado por el ángel del Señor. Consumó la carrera de sus misiones muriendo con la muerte de los justos, y por sus virtudes y milagros le canonizó Benedicto XIV el año 1746.

MIÉRCOLES 5.

Santa Águeda vírgen y mártir, la

cual por sus raras dotes naturales se grangeó la voluntad general, y especialmente la del tirano presidente de Sicilia llamado Quinciano. La santa vírgen resistió los halagos y las amenazas, porque habia elegido por esposo á Jesucristo; de lo que enfurecido el idólatra mandó atormentarla de varios modos, sufriendo con cristiana constancia la amputacion de los pechos en este dia del año 252, en que recibió en el cielo la palma de la victoria.

= Santa Calamanda vírgen, natural de Cataluña segun la opinion de Ferreras en su Sinopsis de la historia de España tomo 8.<sup>o</sup> página 204. Este autor dice que se ignora el género de martirio que padeció, y que su cuerpo es venerado en Galafo de la diócesis de Vich.

JUEVES 6.

Santa Dorotea vírgen y mártir, natural de Capadocia, hija de ilustre familia; pero mas ilustre aun por su belleza corporal y virtudes cristianas que la hicieron el objeto de la predileccion de todos. Se valió de estas dotes para procurar la felicidad de sus prójimos convirtiendo algunas mugeres que habian adjurado el cristianismo, muriendo degollada por su constancia en la fe en este dia del año 308.

VIERNES 7.

San Romualdo abad y fundador del orden de premoSTATENSES. Nació en Rávena ciudad de Italia, y á los veinte años tomó la cogulla de san Benito, obteniendo despues licencia para retirarse á una áspera soledad, donde ocupado en la oracion, la lectura de las santas Escrituras y maceracion de su cuerpo, logró vencer los enemigos del alma y fundar varios monasterios reformados, donde se renovaron las asombrosas penitencias de la Tebaida. Murió en el ósculo del Señor dia 19 de junio del año 1027.

= San Ricardo rey de Inglaterra, que por sus virtudes cristianas fué cruelmente perseguido de los hereges, hasta que se vió obligado á abandonar sus estados pasando á la Toscana, donde murió con santa resignacion en la ciudad de Luca.

SÁBADO 8.

San Juan de Mata, fundador del orden de religiosos de la santísima Trinidad. Nació en la Provenza, y en él nació la piedad y conmiseracion en vez de los cautivos. El cielo al parecer le tenia destinado para la alta mision de redentor de los que gemian en las mazmorras sarracenas; pues en la primera misa que cantó le apareció un ángel, significándole los designios del Altísimo acerca su persona. Retirado en Ciervo-Frio, se juntó con san Félix de Valois, y allí dieron principio á la nueva religion trinitaria, la que confirmó el papa Inocencio III con satisfaccion del nuevo Patriarca; que despues de haber ejercitado las funciones de su ministerio, durmió en el Señor dia 17 de diciembre del año 1213.—*Absolucion general en la Trinidad.*

---

Cultos.

---

HOY DOMINGO 2.

EN la parroquial iglesia de Santa Eulalia continúan las cuarenta-horas en honor del misterio de la Purificacion de nuestra Señora, esponiéndose el santísimo Sacramento á las cinco y media de la mañana; á las diez se cantará la misa mayor con música y sermón que pronunciará D. Pedro María Colom presbítero; y al anocheecer, despues de los maitines, se hará la reserva.

= En la iglesia de San Cayetano se celebra el aniversario de la institucion

del santo Escapulario de la inmaculada Concepcion de María santísima con una solemne rogativa: á las siete y media habrá comunión general, y en seguida se espondrá Su Divina Majestad; que estará de manifiesto todo el día; á las diez se cantará la misa mayor, y por la tarde á las cuatro se rezará la sagrada corona, concluída la cual don Cayetano Ignacio Seguí presbítero hará una plática análoga á la solemnidad, y se reservará.

= En la Catedral se celebra la festividad de la Purificación con misa solemne y sermón que dirá D. Gonzalo Arnau presbítero.

= En la iglesia de nuestra Señora del Socorro á las tres y media de la tarde y en la de San Gerónimo á las cuatro se practicará el ejercicio del sagrado Corazón de Jesús.

= En la de la Purísima Concepcion á las cuatro y media habrá un rato de oración mental y algunos villancicos, que cantará la música en honor del niño Jesús.

= En la parroquial de san Jaime, al anochecer se cantarán completas, en preparacion á la fiesta del invicto mártir de Jesucristo san Blas.

#### LUNES.

En la iglesia parroquial de Santa Eulalia concluyen las cuarenta horas, siendo la esposicion y la reserva á la misma hora del día anterior.

= En la parroquial de San Jaime se celebra la festividad de san Blas con misa solemne que cantará la música y sermón que predicará D. Juan Ángelo Torrents presbítero. Por la tarde habrá una parte del santo rosario.

#### VIERNES.

En la iglesia de religiosas Capuchinas á las cuatro y media de la tarde se practicará el ejercicio del sagrado Corazón de Jesús.

#### SABADO.

En la iglesia de Santa Magdalena poco ántes de anochecer se hará la devoción acostumbrada en honor de la Concepcion inmaculada de María santísima.

### Poesía.

## A LA PURIFICACION

DE LA

*Virgen Santísima.*

#### SONETOS.

O Virgen! ¿Dónde vais apresurada,  
Con el tierno Jesús al pecho asido,  
A cuarenta días de haber nacido  
Esa prenda tan rica y tan amada?

— Al templo voy á ser purificada,  
Con el Hijo mas lindo y mas pulido,  
Que á su Padre ha de ser hoy ofrecido,  
Porque esta ofrenda es la que mas le agrada.

Allí voy también yo, pues mi Cordero  
El campo quiere ver de su combate  
Sangriento, cruel, atroz y sin segundo:

Cinco siglos daré por su rescate,  
Porque con cinco llagas al Cerbero  
Ha de vencer, y redimir al mundo.

Hoy en su casa al Padre sempiterno,  
En sacrificio el Hijo sacrosanto  
Ofrece el alma, el cuerpo y todo cuanto  
Del mismo Padre recibió *ab eterno*:

Hoy, aunque Dios, como Infante tierno,  
Negocia sin hablar y puede tanto,  
Que trueca en gloria todo nuestro llanto  
Y aplaca al Padre con un acto interno:

La Virgen Madre viéndole ofrecido,  
Para hacer nueva ofrenda y sacrificio  
Redime al Hijo y como á Dios le adora:

Admite el Padre el celestial servicio,  
Quedando el Hijo Dios ya redimido  
Y ella quedando Madre y Redentora.

Suspensa está la Virgen inocente  
Al oír las grandezas inefables,  
Que Ana y Simeon, tan venerables,  
Del fruto virginal le hacen presente:

Canta que el Niño es gloria de su gente,  
Simeon, y otros dones admirables,

Con Ana, y que á los pueblos miserables  
Nacido ha nueva luz resplandeciente:

Pero vuelto á María, le da nueva  
Que un puñal de dolor, del Hijo amado  
Trasparará su alma sacrosanta:

Este misterio claramente prueba  
Que el justo tanto mas vive penado  
Cuanto Dios á mas gloria le levanta.

Diego Murillo.

---

## Gacetilla.

---

### MISIONES.

Recibidos los detalles de la que ha hecho en Alaró el misionero apostólico D. Pedro María Colom, nuestro compatriota, entraremos á describirlos aunque compendiadamente y con la sencillez que acostumbramos. Invitado el Sr. Colom para predicar, como digimos, la novena del padre de los anacoretas y triunfador de las asechanzas infernales san Antonio abad, cuya fiesta, segun la costumbre de aquel pueblo, no se celebra hasta el domingo inmediato; mostró alguna indecision, mayormente cuando se le manifestó el deseo de que el señor ecónomo habia acordado que predicara al mismo tiempo una mision. No queria evadirse ni huir el cuerpo á la fatiga, pues estaba comprometido en la predicacion de dos panegíricos de circunstancias, á saber, el de cuarenta-horas de la Purificacion de María santísima en Santa Eulalia y el de san Juan de Mata en la fiesta que la religion trinitaria habia acordado consagrarle en la iglesia de Santa Magdalena. Decidido por fin el señor Colom marchó el dia 14 por la tarde á la villa de Alaró, donde fué muy bien recibido del señor ecónomo que le hospedó en su casa, obsequiándole á porfía las personas mas distinguidas del pueblo. El dia 15 al anocheecer dió principio á la novena, preparándoles para la mision con aque-

llas palabras de Jesucristo *Pax vobis*, y supo insinuarse de tal modo en el corazon de sus oyentes, que éstos la mañana siguiente comunicaron á manera de fuego eléctrico, al resto de la poblacion las simpatías que habia sabido inspirarles el jóven misionero. En efecto, aquel mismo dia se aumentó el auditorio en tal grado, que al parecer era como imposible que el ámbito del templo pudiese contener mayor número; pero esto no obstante se le vió crecer hasta el tercer dia. Ordinariamente predicaba el Sr. Colom un sermón por la mañana despues de celebrado el santo sacrificio, que principiaba á las cinco, al ínterin que el señor ecónomo desde el púlpito dirigia el santo rosario que rezaba toda su feligresía y el otro al anocheecer, concluyendo con las oraciones y rezo de la novena del santo abad. En todos sus discursos se produjo el Sr. Colom, segun el testimonio de algunas personas inteligentes de un modo tan fino para reprehender el vicio y ensalzar la virtud, que bien se conocia que no posee únicamente la cualidad de orador, sino que tambien entiende perfectamente el arte de misionar, sin entrometerse en episodios ni relaciones ajenas al ministerio de la divina palabra.

Prevalidos los obreros de la capilla de san Sebastian de la coyuntura de tener un predicador, cortado tan á medida del corazon de todos, le encargaron el sermón de la festividad del santo mártir, que desempeñó con aplauso, y esto no obstante de los dos que predicó en aquel dia, segun costumbre; cediendo la tercera parte de su limosna en beneficio de los pobres. Concluyéndose el plazo concedido por su ilustrísima para ganar el jubileo otorgado por Su Santidad, se suplicó su prorogacion hasta el dia 26, que fué el último de la mision, á lo que accedió benignamente nuestro prelado. Este

favorable incidente contribuyó sobremanera á enfervorizar el espíritu de aquel pueblo, que con tanta ansia anhela volver á su Dios, del mismo modo que el ciervo sediento desea las fuentes de agua cristalina. En el templo santo buscaban todos la probática piscina; pues en él habia de continuo cinco sacerdotes que á manera de ángeles del Señor revolvían sus aguas para dar la salud espiritual á todos los que con fe pura deseaban curar de las enfermedades del pecado. Dia hubo en que sin intermision permanecieron sentados los ministros del Señor en el tribunal de la penitencia hasta las once de la noche, prolongándose hasta la una en la vigilia del domingo en que debia celebrarse la comunión general; de modo que en toda aquella noche no se cerró el templo; porque al concluirse las confesiones ya empezaban á entrar en él muchas personas devotas, á fin de prepararse para acercarse dignamente al sagrado banquete.

Este empezó á las siete y un cuarto con la misa que celebró el Sr. Colom, el cual despues de haber sumido, dirigiéndose al pueblo con un breve discurso, en el que tomó por tema las palabras del Salvador: *Desiderio desideravi hoc pascha manducare vobiscum*, les recordó el amor inefable de Jesus hácia los hombres, que quiso que su cuerpo les sirviera de manjar y su sangre de bebida, para que con tal alimento viviesen eternamente. No nos detendremos en ponderar la modestia, buen órden y compostura que reinó en aquella grave y sacrosanta ceremonia en la que comulgaron mil ochocientas treinta y cinco personas; pues basta decir que las lágrimas rodaron en aquellos instantes en cuasi todas las mejillas de los concurrentes. A las diez, espuesto S. D. M., se empezaron los divinos oficios con mucha devoción y grevedad, predicando el Sr. Colom des-

pues del ofertorio las glorias de san Antonio, objeto de la festividad de aquel dia; y no obstante de haber insinuado al pueblo, en el sermón matutinal del 17, que por la noche segun la antigua costumbre podia tomarse algun desahogo de aquellos de que habla el apóstol, ninguno dió muestras de regocijo mundanal, de modo que mas bien parecian noches aquellas de cuaresma que de carnaval. Era un espectáculo consolador ver á todo el vecindario arrodillarse, ya fuere en las calles, ya en las fábricas, al oír á las ocho y media la campana mayor que les recordaba el consejo que les diera desde el primer dia el misionero, de rezar un padre nuestro para la conversion de los pecadores.

Una procesion solemne se inauguró aquella tarde, á la que asistieron ademas del clero y el magistrado municipal, mas de seiscientas personas con antorchas, sin contar un gran número de las de menores conveniencias que asistieron con cirios ó candelitas, segun la posibilidad de cada uno. Causaba una tierna emocion ver aquellos coros de presbíteros, de seculares niños y ancianos, de ricos y pobres, que cantaban las divinas alabanzas al Dios de Sabaot, que pasearon como en triunfo por las plazas y calles del pueblo, para que su augusta presencia bendijera y santificara el recinto de la villa y los frutos y hogares de su término. Al regresar la procesion el Sr. Colom dirigió desde el púlpito un discurso sentimental, para despedirse de aquel pueblo que tan inequívocas muestras habia dado de su piedad, tomando por tema aquellas palabras del profeta: *Ego dixi dii estis et filii Excelsi omnes*; concluyendo dando la santa bendición tanto á las personas como á los rosarios y demas objetos de devoción que cada uno habia traído al efecto; diciéndoles por último *Pacem relin-*

*quo vobis.* Un solemne *Te-Deum* y la reserva del Santísimo coronaron la función de aquel día que será memorable entre los de Alaró, como lo fué entre los israelitas el en que salieron de la esclavitud de Egipto, mediante el poder de Dios, á quien adoran los cielos y la tierra como á autor y árbitro del universo.



**PROFECÍA** con que el anacoreta Juan Cala anunció la fundación de la religión trinitaria para la redención de cautivos, la que copiamos del libro intitulado: Prerogativas y escelencias de la órden de la santísima Trinidad, que imprimió en Pamplona el Rmo. P. Fr. Silvestre Calvo, la cual dice así:

Se ensalzará también la señal de la cruz en los montes: los siervos del Señor se congregarán bajo de ella, y andarán en candor de vida inocente. Cantarán las alabanzas del Señor en los pueblos: anunciarán continuamente paz, y la paz estará siempre en sus labios; implorarán con obras y oraciones las misericordias de Dios, y aumentarán la devoción de los pueblos. La limosna se encontrará en sus manos, y llamando al Señor, no se apartará de ellos; su nombre será honrado por los pueblos y las gentes. La piedad llenará los corazones de los reyes, y la misericordia los pechos de los justos: llorarán sobre los miserables que padecen en cautiverio, y gimen bajo la tiranía de los enemigos; sobre los cautivos, que sirviendo á inicuos é impíos, se sacian de aflicciones, comiendo su pan con lágrimas, trabajando de día y de noche: llorarán sobre los cautivos que viven en medio de las abominaciones, sin que haya quien les manifieste los caminos del Señor, y padecen angustias de muerte, sin que se en-

cuentre quien los ayude..... Se compadecerá el Señor de los que lloran en cautividad, y las lágrimas de estos atraerán sus divinas misericordias. Entonces el Señor infundirá piedad en el corazón del rey, y prudencia en los justos: serán elegidos siervos de Dios para que caminen y rediman á los que se hallan oprimidos en la esclavitud: la caridad para con los prójimos convertirá los caminos torcidos en rectos, y los ásperos en llanos: no temerán las olas del mar, y no temblarán en la presencia de los impíos; apreciarán las afrentas como honras: se llenarán de gozo en medio de los trabajos y angustias por sacar las ovejas del rebaño del Señor de enmedio de los lobos; y á los que se hallan sentados en las tinieblas, cargados de cadenas y grillos. Los redimidos darán gracias y servirán al Altísimo, quien con poderosa mano y muchedumbre de su misericordia, los arrancó de las manos de sus enemigos, y los sacó del lago de la miseria: la caridad de los siervos del Señor llenará la tierra, quien alabará las obras del Altísimo por el ministerio de ellos.

INGLATERRA.—El *Daly Mail* del 26 de diciembre, dice que se había abierto en Glasgow una nueva iglesia, la que fué bendecida por el obispo Murdoch, quien predicó después á los concurrentes un sermón análogo á la ceremonia que acababa de tener lugar. La iglesia ha sido dedicada al patriarca san José. El edificio es de una arquitectura sencilla y capaz para ochocientas personas.

El 25 los católicos de la población de Noel dieron una espléndida comida á los pobres de la comarca, quienes fueron servidos por las personas más notables. Esta y otras obras de caridad, según el *Daily News*, hace que los católicos vayan adquiriendo prosélitos.

Dice el *Morning Chronicle* del 16 del pasado, que las diferentes corporaciones del Estado de la ciudad de Limerick (Irlanda) acaban de recibir del cardenal Wiseman, á quien habian ofrecido asilo en su ciudad en el caso que se viera obligado á salir de Inglaterra, una respuesta en la que se notan para los pasages siguientes:

«Queridos amigos y hermanos católicos: Recibid mis sinceras acciones de gracias por vuestro cordial y generoso mensaje. Los católicos de Inglaterra jamas han dudado un solo momento de la simpatía natural de sus hermanos de Irlanda. Nuestra santa religion nos une á todos en una misma asociacion, y la Iglesia católica no permitiría que una parte de esta asociacion se alegrase ó fuese afligida sin que las demas tomasen parte en su gozo ó en su afliccion.

«Por lo que hace á vuestras ofertas de asilo en caso de persecucion, os agradezco sinceramente los generosos sentimientos que me manifestais; pero debo deciros que á despecho de los esfuerzos hechos recientemente para despertar la intolerancia religiosa, el corazon del pueblo ingles es sobrado justo para dejarse arrastrar á los extremos que parece temiais. Yo vivo en paz en medio de mi pueblo, y gracias á Dios nuestro clero puede repetir estas palabras. Todos nosotros no deseamos de nuestros hermanos otra asistencia que la de sus fervientes y unidas oraciones. Pido á Dios Todopoderoso os bendiga y bendiga á vuestras familias, y soy vuestro afectísimo servidor en Cristo, —N. CARDENAL WISEMAN.—Lóndres 10 de enero de 1851.»

El convenio relativo á los Santos Lugares se asegura que es cosa concluida en Constantinopla con el embajador frances. Segun dicho convenio el santo Sepulcro, puesto bajo la inme-

diata proteccion de la Francia, y confiado al Ilmo. P. Valerga patriarca de Jerusalem, será restaurado y restablecido en el estado en que se encontraba bajo la dominacion de los reyes cristianísimos en 1239.

Segun se dice, el 10 de diciembre último autorizó Su Santidad la plenipotencia para firmar en la corte el concordato, lo cual llegaba á Madrid el mismo dia en que hacia dimision el ministerio Narvaez.

— El 20 del pasado se supo en Madrid que habia llegado de Roma un correo de gabinete portador del concordato celebrado entre el gobierno español y Su Santidad. Aun cuando no se han referido sus bases generales, hemos oido hablar de algunas especiales, tales como el derecho que se concede á la Iglesia para que pueda adquirir libremente toda clase de bienes, la participacion directa que se concede á los obispos en la enseñanza pública, y la ereccion de tres órdenes religiosas.

Por el Ilmo. Sr. Obispo de Orihuela se han mandado expedir con fecha 2 de enero del corriente año, convocatorias llamando á concurso parroquial para la provision de los curatos y las vicarías que se hallan vacantes en dicha diócesis.

Segun escriben de Salamanca el 13 se hacian rogativas en la catedral y en todas las parroquiales por la salud de su Ilmo. prelado á quien se administró el sagrado Viático. La vida de S. I. se halla segun todas las apariencias en el mayor peligro de resultas de una gravísima afeccion pulmonar tal vez contraida, ó cuando ménos aumentada en su última visita, en que su celo demasiado activo y verdaderamente apostólico le impulsó á emprender tareas sobrado árdas y penosas que difícil-

mente puede desempeñar sin riesgo notable un sexagenario.

= La *Esperanza* del 24 del pasado, en sus últimas noticias, trae la siguiente:

“Con dolor anunciamos la muerte del Ilmo. señor obispo de Salamanca, ocurrida el 21 del corriente entre siete y ocho de la noche en la capital de su diócesis.”

Segun una carta fechada en Madrid el 15 del actual, por el ministerio de Gracia y Justicia se participó á nuestro paisano el Sr. D. Miguel Salvá, que el gobierno le habia propuesto á S. M. para reemplazar al Ilmo. señor Manso en la mitra de Mallorca; y que aun el nuevo candidato no habia contestado el dia 21, lo que prueba, sinó su repugnancia, á lo ménos una indecision, por el grande apego que tiene como amante de las letras á la biblioteca de S. M., que con tanta aceptacion regenta. Ojalá que acceda el señor Salvá á los deseos de sus compatriotas, y que cuanto ántes le veamos entrar por las puertas de esta ciudad exornado de la sagrada mitra, entre las aclamaciones de sus ovejas á quienes conoce por su nombre, asi como el Salvador, segun el testo del evangelista.

El suceso sacrílego que anunciamos en nuestro número anterior, cometido por el presidario Antonio Vidal, es un hecho positivo, con sola la diferencia de que no fué un cabo, sinó el furriel del destacamento el que se acercó al altar para hacer que se retirara el mal aconsejado perpetrador de aquel desacato; pero el capellan párroco del establecimiento, sugeto tan fino como entendido y prudente, á fin de no aumentar el escándalo, indicó al furriel que regresara á su puesto, miéntras él con blandura y caritativas amonesta-

ciones pudo lograr que Vidal soltara el cáliz, dándole palabra de que interpondria su mediacion para que fuese oido por la autoridad, que al parecer era el único anhelo del penado. Este habia dirigido varias quejas al Sr. Gobernador de la provincia contra los procedimientos de algunos cabos que le habian castigado no sin justicia; y habiendo sido desatendidas sus reclamaciones, propaló el dia anterior al atentado, que haria una de las suyas, de la cual se hablaria en toda Mallorca. El Sr. Juez de primera instancia de este partido, á quien se dió cuenta del suceso, instruyó sin levantar mano la competente sumaria, en cuya resultancia ha impuesto al reo la pena de treinta meses de prision correccional, segun se nos ha informado, hallándose en el dia los autos en consulta ante el tribunal superior de la provincia.

Los padres misioneros residentes en Montesión de Porréras, que por mandato espreso del Ilmo. Sr. Obispo, suspendieron sus tareas apostólicas despues de haber concluído la mision de Muro; repuestos de sus fatigas abrieron otra santa mision en el pueblo de su residencia, cuyos pormenores hemos recibido al entrar en prensa este número, los que publicaremos en el siguiente. Tambien daremos noticia de las tareas apostólicas de D. Cayetano Ignacio Seguí en los pueblos de Sóller y Fornalutx.

En la noche del 29 falleció en esta capital, contando mas de ochenta años de edad, D. Miguel Girart presbítero, natural de Manacor y beneficiado en la Catedral, donde sirvió por mucho tiempo el oficio de sochantre ó primiciero.